

Molestia total por declaraciones del embajador argentino Jorge Marcelo Faurie

"Mi país ya era potencia agrícola, mientras ustedes recién aprendían a comer"



El senador DC Iván Flores calificó de "rotería" las palabras del embajador argentino (en la imagen).

La Cancillería expresó su preocupación por el incidente, mientras chilenos mandaron decenas de recetas nacionales al Instagram del diplomático trasandino.

ARIEL LARA

Un incómodo episodio protagonizó el embajador del gobierno de Javier Milei en nuestro país, Jorge Marcelo Faurie, en un encuentro con diplomáticos chilenos de la embajada en Buenos Aires, miembros del consulado nacional de Mendoza y el delegado presidencial de la provincia de Los Andes, Cristián Aravena.

Según informó "El Mostrador" el incidente diplomático ocurrió el viernes de la semana pasada en el paso fronterizo Los Libertadores. En dicho lugar dos delegaciones, una chilena y otra argentina, hicieron un recorrido por el Área de Control Integrado (ACI), donde operan funcionarios a cargo de los controles de Aduanas y Migraciones de ambos países, junto a personal del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) chileno, quienes le explicaron al embajador Faurie la rigurosidad de los controles del SAG, cosa que no le pareció muy bien y, según la publicación, respondió: "No le voy a aceptar que diga eso, puesto que mi país ya era potencia agrícola, mientras ustedes recién aprendían a comer".

Además, el diplomático argentino se habría alterado, increpando al representante de la Dirección de Fronteras y Límites de Chile, Pedro Pablo Silva, alzando la voz y reclamando que tenía "años de experiencia y no le iban a venir a contar cuentos", porque no le gustó que el SAG le dijera que no tiene por qué dejar de realizar controles exhaustivos de las personas

y vehículos que ingresan a Chile con el fin de apurar el ingreso a nuestro país. El hecho motivó un oficio de reclamo formal de la Difrol que llegó a La Moneda.

El delegado

Quien también reclamó fue el delegado presidencial de Los Andes, Cristián Aravena, supuestamente ninguneado por el embajador trasandino. "El Estado Chileno acostumbra a crear figuras de representación, en especial esta de delegado, ¿qué es eso, qué es un delegado?, nuestro gobierno no reconoce tal cargo y no le atribuye ninguna importancia ni validez a la misma", planteó Faurie.

Desde Cancillería manifestaron que a pesar del impasse las relaciones con Argentina son óptimas, comentando escuetamente que le hicieron notar al embajador Faurie que "nuestra preocupación por la situación, a través del secretario general de la Cancillería". Contactado el delegado presidencial de Los Andes no quiso referirse al tema, aduciendo que el caso lo maneja Cancillería.

Recetas

Primero un dato curioso: a modo de protesta decenas de internautas trolearon al embajador posteando recetas de comidas chilenas en el Instagram del diplomático (@jorgefaurie), que hasta el cierre de esta edición tenía su cuenta pública. Las recetas iban desde el pastel de choclo, cola de mono, cazuela, entre otras.

Quienes también reaccionaron de forma menos lúdica fueron los parlamenta-

rios de las comisiones de Relaciones Exteriores del Parlamento. El diputado Diego Schalper (RN) dijo: "Nos parece que las declaraciones del embajador son inaceptables, principalmente porque ofende al pueblo de Chile. Le pedimos al canciller Alberto Van Klaveren que haga una nota de protesta y que el embajador tenga claro que a las autoridades chilenas se les respeta". El senador UDI Iván Moreira planteó: "No me cabe la menor duda de que la Cancillería en forma privada le presentó la molestia de Chile, porque según información que tengo fue muy pertinente el embajador argentino. Hay que cuidar las formas en las relaciones de ambos países, queremos mantener una estrecha relación con Argentina, pero el estilo de Milei no puede ser una estrategia de malos entendidos".

El senador DC Iván Flores, lanzó: "La Cancillería chilena debe hacer lo que tiene que hacer y esto es la representación de la molestia de la República de Chile por la bajeza de las expresiones del embajador frente a autoridades diplomáticas chilenas, justamente, cuando estaban visitando el paso integrado de los Andes. Creo que esto es inaceptable, así de simple, pero tampoco hay que darle la connotación más allá de lo que estrictamente significa una rotería de un embajador de Argentina en nuestro país". Mientras que el senador Juan Carlos Latorre (RD) opinó: "Hago el llamado a profundizar y respetar una relación que es estratégica para ambos países, Chile y Argentina son países hermanos con intereses en común".